

## 各部より



## 運動部紹介

運動部長 出山 文策

新入生のみなさん、ご入学おめでとうございます。これから始まる大学生活に向けて心弾ませていることと思います。大学生活では勉強や部活動、アルバイトなど様々なことが自由にできますが、ここでは部活動、その中でも特に運動部の魅力を紹介させていただきます。実はみなさんの入学された新潟大学は、運動部の活動が大変盛んな大学です。医学生のみが参加できる、東日本医科学生総合体育大会（東医体）では、様々な部活が素晴らしい成績を残しています。今年の東医体では、新潟大学バスケットボール部が優勝、空手道部が第3位、その他ベスト4や8に残った部活も多かったです。「運動部の活動が盛ん」というと、経験者でないと体力的についていけない、勉強との両立が難しいのではないかと不安に思われる方もいるかもしれません。どの部活も未経験者が多く、心配することはありません。中には大学から初めて大会で結果を残す人もいます。確かにテストの前には「部活がなかったら…」なんて思う時もありますが、そんな大変な勉強と一緒に切磋琢磨することのできる仲間を見つけることができるのが、部活動の良いところだと私は思います。また、ほとんどの先輩方は部活動に取り組みながらアルバイトもしているため、勉強以外のことが出来なくなる心配もないと思います。先輩方も皆さんと同じ経験をしているので、勉強や生活のアドバイスをしてくれます。部活動を通して出来た先輩・後輩・OBの先生方とのつながりは大学生活の間だけではなく、卒業した後もみなさんを助けてくれるでしょう。新潟大学で学ぶ時間は6年と非常に長いです。中学・高校から取り組んできた競技を続け、磨きをかけたり、大学から今までやったことのない、新しいスポーツを始めてみたりするのも良いと思います。ぜひ、この長い6年間に花を添えてくれる部活動を探してみてください。

# 運動部成績と活動状況

## 準硬式野球部

### ○令和6年度成績

- 令和6年度春季北信越地区大学準硬式野球大会      ベスト4
- 第67回東日本医科学学生総合体育大会（東医体）      ベスト8

### ○活動状況

#### 〈練習〉

- ・3月中旬～東医体 9月～秋季北信越大会（10月上旬）  
週3または週4日（隔週）2～3時間練習（火、木、土、日）、土日は対外試合あり。
- ・10、1～2月  
週2日2時間練習（火、木）
- ・東医体終了後の8月、2月下旬～3月中旬、11～12月はオフシーズン

#### 〈イベント〉

- 新入生歓迎会（5月）
- 追いコン（3月）
- 他大学との定期戦（シーズン中）

## 軟式野球部

### ○成績

2019年 東日本大会出場

2024年

#### 【春季リーグ】

##### ・予選リーグB

新潟大医学部 3 - 9 新潟医療福祉大学

新潟大医学部 8 - 8 新潟国際情報大学

(得失点差により決勝リーグ進出)

##### ・準決勝

新潟大学医学部 8 - 1 新潟大学歯学部

##### ・決勝

新潟大学医学部 4 - 15 新潟医療福祉大学

(2位→ブロック大会進出)

##### ・ブロック大会

新潟大学医学部 2 - 7 富山大学

### ○活動状況

練習日時：水・金16:45～18:45

※金曜は歯学部軟式野球部と合同練習

場 所：新潟大学附属新潟小学校グラウンド

※附属小グラウンド使用不可時は外部球場を借りて練習しています

### ○年間行事

4月	春季リーグ、お花見	9月	秋季リーグ
5月	春季リーグ、新歓コンパ	10月	秋季リーグ
6月	小児科戦	11月	(秋季リーグ)、OB戦
7月	浜コン	12月	納会
8月	合宿	1～3月	追い出しコンパ、卒業式

## 硬式庭球部

2024東医体結果

男子ベスト8

女子ベスト8

### 活動状況

全体練習：週二日

自主練習：週一日

レギュラー練習：週一日

## 軟式庭球部

### ○成績

#### 秋季北医体

男子団体	第3位		
女子団体	決勝トーナメント1回戦敗退		
男子個人	ベスト8	町田・大西	中鉢・酒向
	ベスト16	岡崎・前田	富塚・加納
		渡部・小濱	
女子個人	ベスト16	御供・太田	森田・長谷川

#### 春季北医体

男子団体	優勝		
女子団体	予選リーグ敗退		
男子個人	優勝	富塚・前田	
	ベスト8	渡部・小濱	
	ベスト16	塩原・高山	岡崎・松崎
女子個人	ベスト8	森田・長谷川	

#### 東医体

男子団体	第9位		
男子個人	ベスト8	渡部・目黒	

#### デンタル

男子団体	優勝		
女子団体	第6位		
男子個人	優勝	富塚・前田	
	準優勝	岡崎・小濱	
	ベスト16	塩原・高山	

### ○活動状況

月、水	：通常練習@旭町（16時30分～18時30分）
金	：自主練習@旭町
土	：男子試合練習@五十嵐（8時30分～12時30分）
日	：女子試合練習@旭町（6時30分～10時30分）

## サッカー部

### 直近の大会成績

6月

北医体 (@J-VILLAGE)

二回戦 VS東北医科薬科大学 3 - 2 勝利

準決勝 VS東北大学 1 - 2 敗北

三位決定戦 VS弘前大学 1 - 0 勝利

最終成績 第3位

8月

東医体 (@新潟聖籠スポーツセンターアルビレッジ)

予選リーグ

第一試合 VS秋田大学 5 - 1 勝利

第二試合 VS福島県立医科大学 1 - 1 引き分け

第三試合 VS東京医科大学 2 - 1 勝利

決勝トーナメント

一回戦 VS日本大学 1 - 2 敗北

最終成績 ベスト16

### 活動状況

サッカー部は週4～週5で活動しています。

## ラグビー部

### 部活の成績

2024年 東医体 4位

### 普段の活動状況

前期：月、木、土

月は、五十嵐グラウンドで17：30～19：00

木は、旭町グラウンドで17：20～19：00

土は、旭町グラウンドで9：00～12：00

後期：火、木、土

火と木は、旭町グラウンドで17：20～19：00

土は、旭町グラウンドで9：00～12：00

時々、新潟高校ラグビー部や新潟大学全学ラグビー部との合同練習を行うこともある。

## ゴルフ部

### 活動状況

活動日時：隔週火曜と毎週木曜

場所：日生ゴルフガーデン

### 成績

- ・東医体男子団体 15位（合計スコア：1076）
- ・東医体女子団体 23位（合計スコア：646）

## 陸上競技部

### ●活動成績

◎2024.5 北医体

男女総合 3 位

男子総合 2 位

女子総合 3 位

◎2024.8 東医体

男子総合 4 位

女子総合 5 位

### ●活動状況

毎週月・金 17:20～ その他自主練習 @新潟市陸上競技場

## 競技スキー部

### 〈成績〉

- ・ 関東国公立医学部スキー大会 (2023.12.29)
  - 男子個人 大回転 8位
  - 女子個人 大回転 2位
- ・ 東北地区医科歯科学学生スキー大会 (2024.1.12～14)
  - 男子個人 回転 9位
  - 女子個人 回転 2位／大回転 3位
- ・ 東医体 (2024.3.4～10)
  - 男子個人 回転 25位／大回転 67位／スーパー大回転 48位
  - 女子個人 回転 4位／大回転 6位／スーパー大回転 8位
- ・ 全国看護学生スキー大会 (2024.3.12～13)
  - 団体戦 準優勝
  - 男子個人 大回転 8位
  - 女子個人 大回転 1位

### 〈活動状況〉

- 4月 新歓行事、新歓スキー、スケート
- 5月 入部宣言
- 5～11月 オフトレ
- 12月 12月合宿、関東中部国公立大学医学部スキー大会
- 1月 東北地区医科歯科学学生スキー大会
- 2月 2月合宿
- 3月 東医体

## ワンダーフォーゲル部

### 活動状況

#### 部会

日時：毎週火曜日17時～

場所：旭町キャンパス第3講義室&ZOOM

内容：登山計画審議、活動方針会議、遭難報告読み合わせなど

#### 登山

日時：月1、2回（冬季を除く）

2024年度（10月現在）

4月：角田山新歓登山（19人）

5月：米山（14人）

6月：磐梯山（18人）、日光白根山（6人）

7月：二王子岳（9人）、越後駒ヶ岳（4人）、唐松岳（7人）、燕岳（2人）

8月：山梨、静岡旅行（11人）

9月：月山（19人）

#### その他

各種行事（新歓、浜コン、国試合格祈念登山、忘年会、追いコンなど）

## バスケットボール部（男子）

### 日頃の活動状況

日時と場所：月水金の19時から21時、市内の中学校や体育館

部員数：プレイヤー24人、マネージャー12人

### 大会結果

5 大学定期戦優勝

北医体優勝

東医体優勝

全医体準優勝

## バスケットボール部（女子）

春五大学定期戦（2024.3.9－10）優勝

VS. 東北大学	85－44	○
VS. 自治医科大学	92－45	○
VS. 福島県立医科大学	73－46	○
VS. 山形大学	71－51	○

北医体（2024.5.18－19）優勝

VS. 秋田大学	87－44	○
VS. 東北大学	79－48	○
VS. 弘前大学	71－3	○
VS. 札幌医科大学	85－62	○

三大戦（2024.6.8）準優勝

VS. 信州大学	64－66	●
VS. 金沢大学	80－45	○

六大戦（2024.7.13－15）準優勝

VS. 横浜市立大学	123－51	○
VS. 信州大学	59－63	●
VS. 群馬大学	106－66	○
VS. 東京医科歯科大学	134－32	○
VS. 千葉大学	93－56	○

東医体→医学科の部員が少なく出場できませんでした。

活動状況

日時：毎週月、水、金曜の19－21時

場所：旭町キャンパス第2体育館

# バレーボール部（男子）

## 2024年度 試合結果

### ◎北医体

#### 1 日目（予選リーグ）

vs北海道大学	1 - 2	●	
vs岩手医科大学	2 - 0	○	グループ 2 位通過

#### 2 日目（決勝トーナメント）

1 回 戦vs東北大学	2 - 1	○	
準 決 勝vs秋田大学	0 - 2	●	ベスト 4 進出
三位決定戦vs北海道大学	2 - 0	○	結果：3 位

### ◎東医体

#### 予選リーグ

vs筑波大学	2 - 0	○	
vs日本大学	2 - 0	○	
vs東京医科大学	2 - 0	○	グループ 1 位通過

#### 決勝トーナメント

1 回 戦vs福島県立医科大学	2 - 0	○	
2 回 戦vs山形大学	1 - 2	●	結果：ベスト 8

## 活動状況

### ・練習日時

火曜日 17:00～19:00

木曜日 19:00～21:00

土曜日 09:00～11:00

### ・活動場所

医学部第二体育館（旭町）

## バレーボール部（女子）

6月16日開催

第19回北日本医歯薬看護学生体育大会バレーボール競技

3位

### 《普段の活動状況》

・日時

毎週 月曜日17-19時

木曜日19-21時

土曜日11-13時

・場所

旭町第二体育館

## バドミントン部

### 活動日時・場所

五十嵐キャンパス第一体育館

水曜日 19-21時

旭町キャンパス体育館

金曜日 17時-19時、 日曜日 13時-15時

### 東医体

男子団体 ベスト16

女子団体 ベスト32

男子シングルス 小林永知 ベスト32

男子ダブルス 伊藤・大滝 ベスト8 小林・吉原 ベスト16

### 北医体

男子団体 準優勝

女子団体 準優勝

男子シングルス 阿部和葉 小林永知 伊藤康太郎 ベスト8

男子ダブルス 小林・吉原 ベスト8

女子シングルス 貝澤妃菜乃 松田芽衣 3位

女子ダブルス 貝澤・松田 準優勝

### 北保体

男子団体 優勝

女子団体 優勝

男子シングルス 阿部和葉 優勝 及川大也 3位

男子ダブルス 阿部・及川 優勝

女子シングルス 原環 3位 松田芽依 ベスト8

女子ダブルス 原・貝澤 3位 松田・中村 3位

## 卓球部

### 大会成績

#### 〈R6 全医体〉

男子団体 7位

#### 〈R6 東医体〉

男子団体 4位

女子団体 ベスト16

男子個人 ベスト32 井野、後藤

男子ダブルス ベスト16 赤岩・松田ペア

女子個人 ベスト32 原田

女子ダブルス ベスト16 原田・関野ペア

#### 〈R6 東日本医歯薬〉

男子団体 ベスト8

男子ダブルス ベスト16

男子シングルス ベスト16 1名、ベスト32 1名

### 活動状況

活動場所：サークル共用施設2階

#### 活動時間

正規練習 毎週 水曜、金曜（17：00～19：00または19：00～21：00）

自主練習 毎週 火曜、日曜

## 水泳部

### 【2024年度 主な大会成績】

#### 第67回 東日本医科学生総合体育大会 水泳競技

男子	200m平泳ぎ	古川和樹（医学科4年）	3位
女子	400m自由形	新井杏奈（医学科1年）	4位
男子	50m平泳ぎ	田中優祐（医学科1年）	1位
男子	200mリレー	田中、石黒、小松、古川	5位
女子	200m自由形	新井杏奈（医学科1年）	3位
男子	100m平泳ぎ	古川和樹（医学科4年）	3位
男子	100m平泳ぎ	田中優祐（医学科1年）	5位
男子	800mリレー	古川、石黒、小松、田中	7位

#### 第56回 全日本歯科学生総合体育大会

男子	200mメドレーリレー	吉川、竹内、水上、栗田	5位
女子	200m個人メドレー	小林真子（歯学科2年）	2位
男子	200mリレー	水上大河（歯学科6年）	2位
男子	200m背泳ぎ	吉川陽向（歯学科1年）	1位
男子	50m自由形	竹内蒼（歯学科5年）	1位
男子	200mリレー	水上、吉川、栗田、竹内	3位
混合	200mメドレーリレー	小林、水上、吉川、松村	8位
男子	100m自由形	水上大河（歯学科6年）	1位
男子	100m自由形	竹内蒼（歯学科5年）	4位
男子	100m背泳ぎ	吉川陽向（歯学科1年）	2位
男子	400mリレー	竹内、吉川、栗田、水上	4位

### 【活動状況】

火曜日：17:45-19:15 水曜日：19:30-21:00 土曜日：8:00-9:30

@西海岸公園市営プール

火曜日、水曜日どちらかと土曜日の週二回で練習しています。

また、夏季の6月から8月にかけては、火曜日、木曜日、土曜日の午後に週3回練習しています。

## 柔道部

### 【活動実績】

- ・北医体 団体 3位
- ・東医体 個人81kg超級 3位

### 【活動状況】

- ・日時：月、水、金曜日の17時～19時
- ・場所：クラブハウス 3階武道場

## 空手道部

### 大会成績 (2024年度)

#### 第67回東医体

女子総合	第3位
女子団体形	準優勝
女子個人組手	第3位
男子団体組手	準優勝

#### 第25回東日本女子医療系学生空手道大会

女子団体組手	準優勝
--------	-----

#### 全日本歯科学生総合体育大会

総合成績	総合優勝
女子個人組手新人戦	優勝、準優勝
女子個人組手	優勝
女子団体組手	優勝

#### 春季関東医科歯科空手道大会

女子個人形有段の部	準優勝、3位
-----------	--------

### 活動状況

火・木・土曜日の週3回

火・木曜日：17:30～19:30 土曜日：9:30～11:30に活動

## 剣道部

### 〈大会成績〉

第67回東日本医科学生総合体育大会

男子個人戦 芹澤寛人、伊藤康太 4回戦敗退

男子団体戦 予選リーグ 2位

決勝トーナメント 1回戦敗退

第56回全日本歯科学生総合体育大会

男子個人戦 齋藤樹 ベスト16

男子団体戦 優勝

### 〈活動状況〉

日時：月・水・金 17時半～19時半

場所：旭町キャンパスサークル共用施設3階

行事：4月 入れコン

5月 新歓 花見

6月 北医体 三大戦

7月 浜コン

8月 東医体 デンタル

12月 忘年会

1月 新年会

3月 追いコン

## 弓道部

### 部活動成績

令和5年度四大学対抗弓道大会

団体第3位 新潟大学団体 120射54中 (志村、増田、江田、矢野、本多、田辺)

令和6年度新潟大学金沢大学医学部定期対抗戦

団体準優勝 新潟大学 120射45中 (本多、江田、貝瀬、増田、矢野→田崎、田辺)

令和6年度東北地区医科学生弓道大会

混合団体第3位 新潟大学120射58中 (増田、江田→矢島、星野、貝瀬、本多、田辺)

女子団体第3位 新潟大学60射21中 (山田、名和、志村)

男子個人優勝 田辺颯 12射10中

第43回医学部歯学部定期対抗戦

団体優勝 医学科A団体 120射68中 (増田、前田、矢島、中島、本多→貝瀬、田辺)

第67回東日本医科学生総合体育大会

団体第6位 新潟大学 96射47中 (増田→中島、貝瀬、前田→岸本、江田、本多、田辺)

男子個人第9位 田辺颯 8射5中

女子個人第5位 黒崎由真 8射6中

### 活動状況

日時：月曜・水曜・金曜 17時または18時～

場所：旭町弓道場

試合：5月 金沢大学との定期対抗戦

6月 春季学部対抗戦、東北地区医科学生弓道大会

7月 医学部歯学部定期対抗戦、pre東

8月 東日本医科学生総合体育大会

11月 秋季学部対抗戦、秋田大学との定期対抗戦、三大学交流弓道大会

12月 四大学対抗戦

## ダンス部魂舞

### 【活動状況】

部活紹介での発表（4月）

新入生歓迎会（5月）

運動会での発表（5月）

浜コン（7月）

部内発表（7月）

医歯学祭及び中夜祭出演（10月）

部内発表（12月）

追いコン（3月）

他、イベント

毎週月・土曜日を中心に旭町サークル共用施設2Fで活動中。

## ボート部

### 活動成績

○第9回東日本夏季競漕大会

男子ナックルフォア（山本・高橋・秋葉・菊池・茂木）10位

男子ダブルスカル（五十川・朝妻）9位

男子シングルスカル（鐘）4位

女子ダブルスカル（山田・中川）3位

○第45回北信越国民スポーツ大会（国体）

成年男子舵手付きフォア（五十川・中島）出場

○第67回東日本医科学生総合体育大会

男子シングルスカル（中島）準決勝進出

○第25回保健医療系学生レガッタ

男子シングルスカル（中島）準決勝進出

○第51回全日本大学ローイング選手権大会（インカレ）

男子ペア（岩本・鐘）出場

男子クォドルプル（荒木田・五十川・朝妻・中島）出場

### 活動状況

ボート部艇庫・信濃川（旭町）、体育館（五十嵐）で活動しています

## 運動部各部紹介

### 準硬式野球部

準硬式野球部は東医体、北信越大会での好成績を目指して活動しています！令和五年度の東医体では悲願の優勝を達成しました！

部員数は29名（内マネージャー8名）で1年生から6年生まで全学年活動しております。平日は新潟大学附属小学校グラウンド、土日は市内の野球場で練習をしています。練習試合は秋田大、弘前大、金沢大などの医学部や、新潟大学の全学、上越教育大学と行っています。

経験者も初心者も楽しく野球をしています！また、野球以外にもバーベキューやスノボなど楽しいイベントもあります！興味のある方は是非一度、準硬へ来てみてください！

⑩SNSやってます↓

Twitter：@n\_m\_junkou

Instagram：n.medical.junkou.photo



## 軟式野球部

こんにちは！新潟大学医学部軟式野球部（通称：なんや）です。新入生の皆さんご入学おめでとうございます!!

私たち医学部軟式野球部は、水曜日と金曜日の放課後に週2回、旭町キャンパスの近くにある新潟大学附属新潟小学校のグラウンドで活動し



ています。軟式野球部には高校野球の経験者から、大学で野球を始めた初心者など様々な人が所属しています。限られた時間・環境の中でも互いに教えあい、知恵を出し合い日々の練習を行っています。

軟式野球部では春と秋、年に2回開催される新潟地区大学軟式野球リーグに参加しています。このリーグ戦では県内の大学の軟式野球部が集まって試合を行い、勝ち上がると全日本大学軟式野球選手権大会に出場することができます。私たち医学部軟式野球部は日々の練習のおかげで、2019年の秋に開催されたリーグ戦で見事2位を勝ち取り、神奈川県で開催された上位大会（当時は東日本大会）に出場することができました！

コロナ禍において開催できていなかった様々なイベントも昨年から再開しています。例えば、春のお花見、夏の浜コンや合宿は思い出作りにはぴったりです。（2024年の合宿では群馬県のコテージでBBQや様々なアクティビティを行いました！）

“なんや”は、部員のみんなが仲のいい楽しい部活です。なんやの雰囲気・楽しさを味わうのは実際に練習の見学に来てもらうのが一番です。野球経験者はもちろん、少しでも野球に興味のあるプレーヤー志望の方、マネージャー志望の方は是非練習に遊びに来てください！部員一同、連絡待ってます!!

主将 金田 光貴 m22a058k@mail.cc.niigata-u.ac.jp

## 硬式庭球部

---

新潟大学医学部硬式庭球部は、学生生活を充実させ、心身の健康を維持するための絶好の場として、多くの学生に親しまれています。当部は医学部という学業の厳しさを抱える中でも、テニスを通じてリフレッシュし、仲間との交流を深めることができる貴重な場です。初心者から経験者まで、幅広いレベルの部員が在籍しており、個々のスキルに応じた練習ができるよう、丁寧な指導とサポートが行われています。

私たちの活動は年間を通じて行われ、春から秋にかけては主に屋外のコートで練習し、冬季には屋内コートを利用して活動を継続します。週に数回の定期練習では、基本的な技術の向上はもちろん、試合形式の練習を通じて実戦感覚を養うことにも力を入れています。また、定期的に合宿や大会も開催され、部員同士の絆を深めるとともに、他大学との交流や競技力の向上を目指しています。

さらに、当部の魅力はテニスだけに留まりません。新入生歓迎会や浜コン、飲み会など、年間を通じて様々なイベントが企画されており、部員同士の交流が深まる機会が豊富です。これらのイベントでは、学年を超えた幅広いネットワークが形成され、大学生活をさらに充実させるきっかけとなっています。

新潟大学医学部硬式庭球部は、テニスを楽しみながら、充実した大学生活を送りたいと考える学生にとって最適な環境です。私たちと一緒に、充実した学生生活を送りませんか？興味のある方は、ぜひ一度見学にお越しください。皆さんの参加を心よりお待ちしております。

## 軟式庭球部

---

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。新潟大学医歯学軟式庭球部です！

私たちは月・水・土の通常練習と金曜日の自主練習があり、月・水・金は旭町キャンパスの医短コートで、土曜日は五十嵐キャンパスのコートで練習を行っています。

1年を通しての主な大会は春と秋に行われる北医体、夏に行われる東医体（医学科）、デンタル（歯学部）であり、それらの大会で優勝することを目標に日々練習しています。部活は秋季北医体（9月末～10月頭）をもってオフとなり、2月末から練習を再開するという形になっています。

軟式庭球部には部活以外にも様々なイベントがあり、春には白山公園でお花見、夏には海でBBQなど楽しいイベントが盛りだくさんです。また、10月から2月はオフ期間なので、バイトや旅行に行けたり、他の部活と兼部したりできます。

部員は医学部・歯学部合わせて50人ほどで、初心者もたくさんいます。大会には個人戦もあるので、初心者の人でも1年生の時から大会に出場できます。医歯学合同の部活なので、医学科以外の知り合いを作ることもできます。

少しでも興味を持ってくれたら、まずは部活動見学に来てください。部員一同お待ちしております！

## サッカー部

---

今年度は新たにプレイヤー 8 名、マネージャー 3 名の新入部員が加わり、部員総勢43名の体制でスタートしました。

北医体では、第3位の成績を残すことができたものの、東医体ではベスト16敗退と、悔しい結果に終わってしまいました。

この東医体での悔しさをバネに新体制下での国公立、北医体、東医体での3冠を目指し、チーム一丸となって頑張っていきたいと思います。

今後とも応援よろしくお祈いします。



## ラグビー部

---

私たち新潟大学医学部ラグビー部は年に1回行われる東日本医科学生体育大会、通称東医体の優勝を目標に日々活動しています。昨シーズンでベスト4入りを果たしたものの、優勝は取り逃がしてしまった悔しさをばねに新潟大学旭町グラウンドにて週に3回練習を行っています。

例年4月に順天堂大学医学部ラグビー部、9月に奈良県立医科大学ラグビー部、11月に上越教育大学ラグビー部との定期戦を行っています。その他にも様々な大学との合同練習や試合を行っていますので、今後とも新潟大学医学部ラグビー部をよろしくお願いします。

## ゴルフ部

---

部員数約60名と非常に大所帯なゴルフ部です。

大所帯であるが故に、ゴルフに対する取り組み方は十人十色です。毎回部活に参加する人、部活外でも自主練する人、たまに顔を出してくれる人、全く参加しない人（8割の人）。でも、それでいいと思います。ゴルフの良いところは、体への負担も少なく、生涯スポーツとして楽しめるところです。長い時間を掛けられるものだからこそ、それぞれの取り組み方で、ちょうど良い距離感でゴルフと付き合い合っていないとどこかで息切れしてしまうように感じています。

まとめると、新潟大学医学部ゴルフ部は、本気でやりたい人は本気でやれて、ゆるくやりたい人はゆるくやれる、「多様性」に富んだ時代の最先端をいく、最もフィジカルで、最もプリミティブで、そして最もフェティッシュな部活だということ。

## 陸上競技部

---

陸上競技とは、すべての運動の源流であり礎である。陸上競技を極めないことには他の競技を極めるなど、到底不可能なのである。

—Georg Wilhelm Friedrich Hegel (1770–1831)

陸上はシンプルであり、奥が深い。そしてなにより楽しい。風を切って走る。大空に向かって跳ぶ。綺麗な放物線を描いて投げる。この気持ち良さがわかるか。いや、わからない。調べてもわからないことを知るためには実際にやらないといけない。誰かの言葉を聞いただけでは、それは知ったことにはならない。陸上競技部に来れば、必ず君に合う居場所が見つかるはずだ。大学で初めて競技に取り組んだ者が、いきなり驚異的なポテンシャルを発揮することがある。長く取り組んできた者が、10年目にして大きく飛躍するときもある。

我々、陸上競技部は、月・金の週2日、楽しく熱く、そして冷静に練習している。活動場所は言うまでもない。美しいトラック、第3コーナー出口にそびえ立つプラッシュ、化け物の住むジム、花火の見えるスタンド、楽しそうに走り回るちびっこたち…そう、新潟市のディズニールランドと呼び声高い新潟市陸上競技場である。これは余談だが、年パスは驚くほど安く、ミッキーマウスもびっくりである。そんな陸上競技場で、我々は夢のような時間を過ごしている。

青春というのは、ひまで、ときに死ぬほど退屈で、しかもエネルギーで、困ったことにそのエネルギーを知恵が支配していないものだ。それが若いことの良さなのかもしれない。君の有り余るエネルギーを陸上競技にぶつけようじゃないか。

主将 内山智寛

## 競技スキー部

---

スキー部には現在48名の部員が所属していて、合宿を中心に部員全員で楽しく活動しています。

オフシーズンは基礎トレーニングをはじめバドミントンやフットサル、バスケットなど様々なスポーツをすることでバランスよく鍛えられた体を作っています。

秋口にはシーズンに向けてスキーのイメージトレーニングも行い、雪上でのスムーズな動きができるように練習に励んでいます。

合宿は、12月合宿を数回、2月合宿2回と年に7回ほどあります。12月合宿は毎週末に行っていて、シーズン初めにはオフシーズンの間に鈍った感覚を取り戻したり、自分の滑りの問題点と向き合って基礎から滑りを作り直したりします。合宿の後半はポールを使った実践的な練習を行い、年末の国公立十大戦に向けて毎回みっちりトレーニングに励んでいます。2月合宿は東医体前の最後の合宿になります。2月合宿は12月合宿比べてより洗練された動きを作っていきます。部員各々の課題を克服するため、ゲート練習だけでなく基礎練習も怠りません。難易度の高いコースにも入り東医体に向けてさらなる技術の向上を目指します。

このように毎年合宿を過ごして大会に臨むのですが、スキー部の大会では大学から競技を始めた選手が多く、初心者でも大会で結果を残しやすい事もスキー部の大きな魅力の一つです。大学で何か新しいことを始めたいけど、大学から始めても通用するの？という人にはもってこいの部活だと思います。大学で何かスポーツに打ち込みたい！何かに夢中になりたい！といった新入生のみなさん、私たちと一緒にスキー頑張ってみませんか？

## ワンダーフォーゲル部

---

新入生の皆様、ご入学おめでとうございます。医歯学部ワンダーフォーゲル部（ワンゲル）です。

私たちは主に新潟周辺で登山を行っています。ときには部員の趣味に応じてキャンプやトレイルランニングなどの多様な野外活動にも取り組んでいます。現在部員は42人（女子17人）です。

普段の活動は週1回火曜日の部会、月1、2回の登山です。

基本的に登山への参加は自由なので、個々のレベルに応じた山を選んで活動ができます。部員のほとんどが大学に入ってから登山を始めていますし、兼部も大歓迎です。

一口に登山といってもその楽しみ方は多種多様です。自然を感じてリフレッシュしたい人、美しい写真を撮りたい人、高山植物が好きな人、純粋に山に向き合いたい人……。登山という共通の趣味を通じてこうしたいろいろな人を関わるのもワンゲルの魅力だと思います。

新潟県は日本でもトップクラスの名山を有する他、登山者の憧れである日本アルプスへのアプローチにも適した立地です。また山だけではなく、日本海や佐渡島といった雄大な自然に囲まれた新潟はまさに活動に絶好の環境ともいえます。

医学部の学生生活は多忙だと思います。ストレスを感じることもあるでしょう。そんな中、ときには日々の喧騒から離れ、私たちと一緒に「渡り鳥」になって美しい大自然の中に飛び立ってみませんか？きっとあなたの見たことない美しい景色が待っています。

興味のある方はぜひ体験登山にいらしてください。お待ちしております。

X（旧Twitter）も運営しているので覗いてみてください。

## バスケットボール部（男子）

---

ご入学おめでとうございます。渡邊雄太・八村塁を筆頭とする日本選手の活躍によりバスケットが脚光を浴びている今日このごろですが、私たちは部員全員で協力してバスケットに励んでいます。男子バスケット部はプレーヤー23人、マネージャー12人で、月、水、金の週3日練習しています。

練習中は真剣にバスケットと向き合っていますが、鹿を追う者は山を見ずと言いますように、偏狭的にバスケットだけに打ち込んでいても強いチームにはなれません。幅広いコミュニケーション能力と豊かな人間性を育むため、春に桜、夏に海、秋に満月、冬に雪見て、女子部といっしょに美味しい地酒を味わうといった、風情も大切にしている部活です。

そんな超絶怒涛な私たちですが、全員に共通していることは「バスケットを愛し、バスケットに愛されている」ということ。バスケットが上手いかどうかは関係ありません、バスケットを愛しているからバスケット部です。大学からバスケットを始めて、東医体で大活躍した超絶怒涛な人もいます。バスケットが好きな人、今はまだそうでない人もぜひ一度遊びにきてみてください。マネージャーも募集しているので、遠慮なく連絡してください。待っています！

主将 小峰佑太 [m22a089k@mail.cc.niigata-u.ac.jp](mailto:m22a089k@mail.cc.niigata-u.ac.jp)

## バスケットボール部（女子）

---

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます！

私たち女子バスケットボール部は月、水、金or土の週3回、主に旭町キャンパスの体育館で練習しています！現在は医学科1人、保健学科12人の計13人で活動しています。

バスケ部は怖い、厳しいというイメージがあるかもしれませんが、私たち医学部女子バスケ部はそんなことはありません！同期はもちろん、先輩後輩でも仲が良く、バスケ以外にも勉強やアルバイトのことなど何でも相談できちゃいます！もちろん、ただ仲が良いだけではありません。バスケを通じて楽しいこともつらいことも一緒に乗り越えられる、学年や学科を越えたかけがえのない仲間を手に入れられます！

バスケ部はお花見や浜コンなど楽しい行事も盛りだくさん！大会は様々な場所であるため、遠征の際には各地の名物がたくさん食べられます♪普段の練習や試合では真剣にバスケットに取り組み、みんなで楽しむイベントの際は思い切り楽しむ、メリハリのある部活です！大学生活を楽しみたい方はぜひバスケ部へ！！

バスケに興味はあるけど初心者ですという方は不安に思うかもしれませんが、大学からバスケを始めた人もいるので心配いりません！頼れる先輩たちが優しく丁寧に教えてくれるので、安心して見学や体験に来てみてください！もちろん、経験者やマネージャー希望の方も大歓迎です☆大学生になって初めて運動部に入った人、バスケ経験者のマネージャーなど、色々な先輩がいます！バスケに少しでも興味がある方はぜひ一度練習に来てみてください！部員一同、心よりお待ちしております（^▽^）/

主将 藤澤 そら

## バレーボール部（男子）

こんにちは！新潟大学医学部男子バレーボール部です。

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

私たちは現在プレイヤー19名、マネージャー5名で活動しています。夏に行われる東医体で優勝を目指して練習に励んでいます。経験者、初心者ともに、一致団結して日々努力しています！

東医体をはじめ、他大学との練習試合や交流戦などを通じて、他大学との交流を深めることができます。また、花見や浜コンなどの楽しいイベントも行っています！

練習は週3回、旭町第二体育館で行っていますので、プレマネ問わず気軽に見学にきてください。一緒にバレーボールを楽しみましょう！

主将 高橋 慧



## バレーボール部（女子）

---

本年度医学部女子バレーボール部の主将を務めます。看護学専攻2年の加納亜美です。私たちは現在2年生10人、1年生7人の計17人で活動しています。そのうち医学科生は1人であるため、東医体には出場できていません。そのため1番の課題として医学科生の勧誘があげられます。SNS、新歓期の宣伝を通して部員を集め、東医体出場の権利を再び獲得したいと思っています。

大学生になり、学生が主体となって部活動を行う経験によって、今まで学生時代に自分たちが取り組んできた部活動の集大成となると考えています。そのため、それぞれが良い締めくくりを迎えられるよう、バレーボールをしている時間のみならず、仲間と笑い合いともにするすべての時間を大切に過ごしていきたいです。そしてかけがえない思い出が新たなステージに向けて背中を押してくれると信じ、これからも部活動に励んで行きたいと思います。

私たちが日ごろ部活動が続けられているのはOG・OBの方々を含める皆様のご支援によるものでございます。そのことを忘れず結果、または部活動の時間を有意義に過ごす努力によって応えられるよう主将として部員全員で精進してまいりますので、今後ともよろしく願いいたします。

医学部女子バレーボール部主将 加納亜美

## バドミントン部

新入生の皆様、ご入学おめでとうございます。私たち医学部バドミントン部は医学科・保健学科合わせて総勢64人で活動しています。活動は水・金・日の週3回で、水曜日は五十嵐キャンパス第一体育館にて19時から21時、金曜日は旭町キャンパスで17時から19時、日曜日は旭町キャンパスにて13時から15時（15時から17時は自主練習）の時間帯で活動しています。

部員の1/3が経験者、残りの2/3が初心者初めです。経験者が一から指導するため初心者にとっても始めやすい環境が整っています。大学生活も始まり心機一転新たなスポーツを始めてみてはいかがでしょうか？もちろん経験者も絶賛募集中です！

医学部バドミントン部は主に東医体（医学科が出場）、北医体（医学科・保健学科が出場）、北保体（保健学科が出場）の3つの大会に出場しています。このほか、山形大学、東北大学、秋田大学、信州大学、群馬大学と交流戦を行っております。見学だけでも気軽に練習に足を運んでみてください。



## 卓 球 部

---

新潟大学医歯学卓球部です。

卓球部では前年度から医学部と歯学部を合併し、現在85名もの部員が所属しています。

活動日は毎週水曜と金曜が正規の練習、日曜と火曜を自主練習の日としています。

我々の所属する医歯学卓球部の魅力の一つは中高からの経験者、大学からの初心者問わず、それぞれのレベルに合わせて楽しく卓球をプレーすることができる点であると感じています。また、先輩後輩間でも仲が良く、(良い意味で)上下関係が際立っていないぶん良い雰囲気の中で活動ができていると思います。

今年度は東医体などの大きな大会でそれなりに良い成績を収めることができましたが、その結果に甘んじることなく今後ともさらに上を目指して一同練習に励んで参る所存です。

今後とも何卒ご支援ご協力賜りますようよろしくお願い申し上げます。

新潟大学3年 山中拓哉

## 水 泳 部

---

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます！旭町水泳部です！

旭町水泳部は医学科、保健学科、歯学部の旭町にキャンパスを置く学部、合同約60名で活動を行っています。競泳経験者から、スイミングスクールで習っていたけどまた大学から始めてみたくなった人、大学で泳げるようになってみたくてとりあえず入部してみた人など色々なレベルの人が集まってそれぞれのレベルに応じた練習をしています！最初は泳げなくてもそれぞれのレベルに合ったメニューがあるので初心者大歓迎です！また、マネージャーさんも水泳経験がなくても大丈夫です！

プレイヤー、マネージャーさんどちらも含めて初心者の方から経験者まで大募集です！！

普段の練習は火曜日から水曜日に練習が一回、土曜日に一回の週二回の活動をしています。週二回の練習なので、それ以外のバイトや遊びの予定を入れやすいところも魅力の一つです。大会としては年に大きな大会が2回ほど、腕試しすることができる大会が2、3回ほど行われています。また、水泳以外にも、花見、浜コン、紅葉レク、スキーレクなど様々な企画が行われています！先輩、後輩の仲も良いので、楽しむことができること間違いなしです！

とりあえず水泳をしていたことがある、水泳をもう一度大学から始めたい、競泳したい、泳げるようになりたい 等、何か水に関して興味があったらぜひ一度水泳部へ体験にきてみてください。体験入部、入部お待ちしております！

皆さんと部活で会えることを楽しみにしています。一緒に大学生活を満喫しましょう！

旭町水泳部主将 小松巧

## 柔道部

---

医歯学柔道部では、例年、東医体優勝を目指して練習をしております。また、東医体のほかに北医体や5大戦といった東医体よりも小規模な交流戦にも参加しております。大会の参加以外にも、2022年には井上康生氏という高名な柔道家の方をお招きして講演会を開いていただくなどの活動も行いました。

部員は現在7名おり、初心者から経験者まで、また医学科も保健学科も様々な部員が所属しております。通常活動の練習は、旭町サークル共用施設3階にて月・水・金曜日の週3回、午後5時から午後7時までの2時間にわたり行っております。加えて、練習以外にも花見、浜コン、大会後の現地観光などレクリエーションも充実しております。

興味のある方は気軽に見学に来てください。

## 空手道部

今年度より、歯学部系学生の入部の増加に伴い、「新潟大学医学空手道部」を改め、「新潟大学医歯学空手道部」として新たなスタートを切りました。現在部員は、26名、特に1、2年生が多くなっています（初心者がほとんど）。活動日は、毎週火、木、土曜日で、旭町キャンパスで練習を行っています。

空手道部は、運動部系部活動の中でも珍しく、医学部医学科、保健学科、歯学部の学生が同時に練習をしています。様々な学部と交流を深めつつ、皆で、東医体（医学科学生が参加）、オールデンタル（歯学部学生が参加）、女子大会（医療系女子学生が参加）での上位入賞を目指して、日々練習を行っています。

空手道は、東京オリンピックで競技認定を受けるほど、子供から大人まで幅広く行われているスポーツです。新たに武道として、私たちと一緒に空手道を始めてみませんか？ぜひ、お気軽にご参加ください！



（東医体 in 栃木）

## 剣道部

---

私たち剣道部は、医学科、保健学科、歯学部が合同で活動しています。練習は週に3回、旭町キャンパスのサークル共用施設3階で行っています。部員は男女合わせて約20名で、小学校や中学校から続けてきた人、一度離れて再開した人、大学から始めた初心者など、多様なバックグラウンドを持っています。北医体や東医体といった大会に向けて、みんなで切磋琢磨しています。

稽古は週3回で、1回2時間程です。そのため部員の多くは、勉強やバイトと両立しながら活動できています。イベントは、春のお花見、夏の浜でのBBQなど、部員同士の仲を深まるものがたくさんあります。部活の雰囲気を知りたい方は、TwitterやInstagramにアップされている写真や動画をご覧ください。

未経験者の皆さん、剣道は想像するほど敷居が高くありません。初心者でも先輩が丁寧に指導しますので、安心して見学に来てください。また、マネージャーも募集中です！経験者の方も、ぜひ久しぶりに竹刀を振りに道場に遊びに来てください。興味があれば、お気軽にご連絡ください。部員一同、心よりお待ちしております！

主将 伊藤康太 m22a041e@mail.cc.niigata-u.ac.jp

## 弓道部

---

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。私たち医学科弓道部には42人（令和6年現在）が所属しており、月・水・金曜日の週3回活動しています。現在の部員の多くが大学から弓道を始めました。

弓道はとてもシンプルで、矢を放ち、28メートル先の的中（あてる）競技です。一方で、弓道はとても奥が深く一言ではその魅力を語り切ることができません。部員は自分の技術を磨いたり、弓道を通じて自身と向き合ったり、部員同士で親交を深めたりそれぞれの楽しみ方で弓道を楽しんでいます。先輩後輩とも仲の良い楽しい部活ですが、練習には真剣に取り組み切磋琢磨しています。このメリハリが弓道部の大きな魅力の一つです。

普段の練習は医学科のみで行いますが、お花見や浜コンなどのイベントは歯学部や保健学科と合同で行っています。また対外試合も多く、五十嵐弓道部や他大学と交流する機会があります。

弓道は、大学から始めても段位を取得できたり、試合で活躍することができたりするスポーツです。また、遠征や飲み会など、ほとんどが制限以前のように行えるようになりました。初心者の方も経験者の方も、少しでも興味がありましたら弓道場にいらしてください。部員一同お待ちしております！

## ダンス部魂舞

こんにちは!! 魂舞です! (^^)!

魂舞という部活名ですが、旭町キャンパスのストリートダンス部です。

週2、3回程度の活動をしています。医歯学合同で部員は40名ほどです  
(/・ω・)/

活動場所である体育館は鏡・スピーカーも完備! ダンスの練習を思いっきりできます! 最初は全員で基礎練をし、そのあとにジャンルごとに分かれて練習しています。Jazz、Girls、Hip-hop、BreakやK-POPなど、各々がやりたいダンスを練習出来る時間になっています。

医歯学祭や運動会、イベントでの発表の際には部員それぞれがチームごとに自主練習を積極的に行い、本番まで皆で意識を高めあいます。少し忙しい期間になりますがとても充実した期間です!!

初心者で始めた人がほとんどの部活なので、興味がある方、一緒に踊りたいと思ってくれた方! 気軽にどうぞ (^^)/

イベント情報など配信中→Twitter: @konbudance



## ボート部

---

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

ボート競技というのをご存じでしょうか。ボート競技というのは、水上で船に乗り、オールという道具で水を掻いて船を進め、より速くゴールにたどり着いた者の勝ちという非常にシンプルな競技です。水上で行う陸上競技のようなものとイメージしていただくと分かりやすいと思います。シンプルではありますが、レース中どこで勝負を仕掛けるのかといった駆け引きや風、波などの環境の変化にどう対応するかなど、意外に戦術性のある面白い競技です。ボート競技は1人で漕ぐものだけではなくありません。1人で乗るものから9人で乗るものまで存在し、人数が多い船ではそのスピードは時速20kmにも達します。そのスピード感は迫力満点で風を切る感覚は中々に気持ちいいものがあります。速さを出すためには一緒に乗っている人達がばらばらに漕いでいたのではいけません。息を合わせて漕がなければならないのでチームワークが大切になります。

新潟大学ボート部は現在部員30名（男子21名、女子9名）で活動しています。他学部の学生が多く、授業で関わることのない多種多様な学生と交流することができます。初心者、経験者問わず、高校までは文化部だったという人も多く所属しています。特にボート競技は、高校までの競技人口が少なく、大学から始める人がほとんどであるため、初心者からでも始めやすいです。部内の競技レベルも様々で、東医体が目標なのもよし、全国レベルのインカレまで目指すのもよしです。マネージャーとして所属している部員もいまして、部員のご飯作り、水上での動画撮影等をしています。

ボート部の最大の特徴は、ボート部専用の合宿所である艇庫を所有しているところです。練習で使う船やオール、その他トレーニング器具等が保管されています。その他にも、調理場や浴場、寝室が整備されており、艇庫で生活することもできます。また、旭町キャンパスから近く、家からでも通いやすいです。

少しでも興味がありましたら、ぜひ一度、ボート部に、艇庫に足を運んでみてください！部員一同大歓迎でお待ちしております！



## 文化部紹介

文化部長 関 沙耶香

新入生のみなさん、ご入学おめでとうございます。この春から始まる新たな学びや、多くの仲間との出会いに心を躍らせていることと思います。ここでは、文化部の活動についてご紹介いたします。

文化部には、音楽、文芸、美術、写真、言語など、多彩なジャンルの部活があります。それぞれ初心者から経験者まで幅広く歓迎しており、思い切って参加することで自分の新たな一面を発見できるかもしれません。

また、文化部は参加の自由度が高く、週一回や月一回から始められる部活も多いため、学業と両立しながら無理なく楽しめるのが魅力です。私も習い事のレッスンに通いながら、余裕のある時に大学の部活動に参加しています。それぞれのペースで活動できるため、忙しい医学部生活の中でも気軽に楽しむことができます。

さらに、文化部は学業だけでは得られない新しい視点や仲間とのつながりを築ける貴重な場です。医学部での学びは時に忙しく大変ですが、課外活動に参加することでリフレッシュし、新しいスキルを身につけたり、感性を磨いたりすることができます。私事ではありますが、4年生まで医学部合唱団に在籍し、3年生の時には代表を務めました。当時、合唱団は創立100周年を迎え、記念として作曲家の上田真樹さんによる新作曲集を委嘱し、100周年記念定期演奏会にて初演を行いました。その作品は、録音を聴くと今なお涙ぐんでしまうほど感動的で、団員で数々の困難を乗り越えた当時の思い出が鮮明によみがえります。この経験は退団した今でも、私にとって忘れることのできない、大切な思い出です。こうした一生ものの経験や出会いが、きっとみなさんを待っています。学友会主催のクラブ紹介イベントや各部の体験会も予定されていますので、この機会にぜひ足を運んでみてください。皆さんが興味を持つ活動に出会い、充実した大学生活を送れることを心から願っています。

# 文化部活動状況

## MEDICS（医学部軽音楽部）

令和6年度の活動状況

- 4月 入学式、新歓ライブ
- 5月 5月ライブ、新入生楽器体験会
- 6月 6月ライブ、幹部交代式、確定コン
- 8月 8月ライブ、浜コン
- 9月 合宿、9月ライブ
- 10月 10月ライブ
- 11月 11月ライブ
- 12月 卒業ライブ
- 1月 追いコン
- 2月 2月ライブ
- 3月 3月ライブ

※年間行事は変更されることがあります。

- ライブは現在旭町キャンパスの大講義室で行っており、前日準備からライブ終了まで、部員全員で協力してライブを作り上げます！また、ライブハウスでのライブも年に数回行っております！
- ライブ以外にも、浜コンや楽器交換合宿といった部員同士の交流を目的とした行事があります！他にも、歯学部軽音楽部Liarsさんとのイベントなど、外部軽音楽部団体との交流などもあります。

## 管弦楽団（オーケストラ部）

〈年間行事〉

4月：入学式式典演奏

…部員全員で朱鷺メッセで行われる入学式での式典演奏を行います。

：新歓

…新入生向けに部活動見学や楽器体験、アンサンブル発表会を行います。

7月：サマーコンサート

…新潟大学管弦楽団が年2回行っている演奏会のうちの一つです。

8月：夏合宿

…3泊4日で12月の定期演奏会や1年生のみの合奏練習、BBQや花火などのレクリエーションを行います。

11月：芸交祭

…富山大学、金沢大学、福井大学の管弦楽団とともに一同に集まって有志やパート合同アンサンブル、tuttiの発表を行い、演奏を聴きあいます。

12月：定期演奏会

…1年の締めくくりとなる演奏会です。

3月：卒業記念オーケストラ

…卒業する先輩方が過去に演奏した曲を最後の思い出として部員全員で演奏します。

：春合宿

…次年度のサマーコンサートや入学式式典演奏の練習を2泊3日で行います。

その他、卒業式や大学病院で行われるコンサートなどに招待いただき、アンサンブルの発表を行います。

## 合唱部

- 3月17日（日） 卒業生追い出しコンサート（旭町キャンパス大講義室）  
3月27日（水）～29日（金） 春合宿（新潟市音楽文化会館）  
4月23日（火）、26（金） 新入生歓迎コンサート（旭町キャンパス大講義室、新潟市音楽文化会館）  
6月1日（土） 新入団員歓迎会  
6月22日（土） 老人ホーム演奏会  
6月23日（日） 新潟県合唱祭（新潟市北区文化会館）  
6月30日（日） ほんちょう日曜マルシェ（本町6商店街）  
8月24日（土）～27日（火） 夏合宿  
10月12日（土） 新薬祭ミニコンサート（新潟薬科大学）  
11月16日（土） 第88回定期演奏会（だいしほくえつホール）

## 写真部

不定期撮影会

## コンピュータ部

### 活動状況

週一回程度

## ESS (English Speaking Society : 英会話部)

### ・ 通常活動

毎週水曜日の19:00から1時間程度

英会話、ディベート、映画鑑賞、演劇など、部員が持ち寄った企画を通し、英語に楽しく触れられるような活動を行っております。

### ・ 年間行事 (R6年度)

4月 部活動体験

5月 新入生歓迎会

8月 人形劇イベント開催、浜コン

10月 ハロウィンパーティー

12月 忘年会

3月 追いコン

※年間行事は変更されることがあります。

## 美術部

美術部の普段の活動は、次の2つです。

まず1つは各々の好きなように作品制作を行い、毎年秋にある医歯学祭にて展示することです。作品は絵に限らず、立体作品やぬいぐるみ、ビーズやレジンを使った手芸など自由な創作活動を楽しんでいます。

2つ目は、興味のある部員が集まって油絵や粘土など、やりたいことをやっています。こちらは参加希望部員の都合に合わせてのんびりやっているので決まった日程などはありません。当然自由参加となっています。

## 俳句部

俳句部では現在約15名の部員が活動に参加しています。毎月1回（2024年度は第4木曜日）に19時から1時間ほど句会を開き、法医学教室の名誉教授の山内先生・現教授の高塚先生にもご参加いただき楽しく俳句を作り互いに鑑賞しています。

## 文化部各部紹介

### MEDICS（軽音楽部）

---

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます！MEDICSは旭町キャンパスで活動している軽音楽部です。総部員は約100人と、非常に大きな団体です。

主な活動内容は、大学の講義室やライブハウスでの定期ライブであり、部員一人ひとりがそれらのライブに向け、日々練習を重ねています。どのライブも部員全員、時には外部のお客さんたちの熱気でとても盛り上がります！そして何より、自分の好きな曲を仲間と一緒に演奏することはとてもとても楽しいです！

普段の練習は旭町キャンパスの総合研究棟8階機械室を基本週3日借りて行っています。音楽鑑賞室にはギターアンプやベースアンプはもちろん、ドラムセットやスピーカーなどもあり、音楽を練習するにはうってつけの環境です。また、近隣の音楽スタジオを各自で借りて練習することもあります。

ライブ以外にも、夏合宿や浜コン、ライブ後の打ち上げなど、ここに書ききれないほどの楽しいイベントが盛りだくさんです！

MEDICSでしか経験できない様々な活動を通して出会う、かけがえのない仲間との思い出、そして、好きな音楽に出逢い、演奏する喜びをぜひとも味わってほしいです！興味のある方は気軽にMEDICSへ遊びに来てください！TwitterやInstagramでのDMもお待ちしています。

MEDICS公式Twitter：@Medics\_NUM

MEDICS公式Instagram：@medics\_num

ホームページURL：https://medics.jimdofree.com

## 管弦楽団（オーケストラ部）

---

新潟大学管弦楽団（以下「おけら」と記載します）の歴史は、新潟医科大学管弦楽部の第1回演奏会（1927年）に始まり、今年で創立98年を迎えます。新潟大学の学生をはじめ、新潟薬科大学、新潟県立大学、新潟青陵大学の学生も所属し、総勢100名を超える学生オーケストラです。

医学部学友会の部活動は旭町キャンパスの学生を中心に構成される団体が大半ですが、おけらは医学部以外の学生と交流できる点が特徴です。通常の練習は毎週水曜日と土曜日に旭町キャンパスで行い、主に弦楽器と管楽器に分かれての合わせ練習や全体合奏を実施しています。また、国内外で活躍するプロの指揮者や演奏家を招いたレッスンも定期的に行っています。第一線で活躍する方々から技術的なアドバイスを受けることは、非常に刺激的で貴重な機会です。

おけらには創立当初から受け継がれてきた「全員参加」という基本理念があります。多くの学生オーケストラが「選抜」制度を取り入れる中、当団では年二回の演奏会に団員全員がステージ上で演奏し、互いに切磋琢磨して良い演奏を披露することを重視しています。2024年度のサマーコンサートでは初めて阿部未来先生を、定期演奏会では常任指揮者の河地良智先生をお招きし、大盛況を収めました。2027年度には100周年を迎えます。それに向け、より多くの皆様に良い演奏をお届けできるよう、団として成長していく所存です。

当団は多くのおけら関係者の皆様からのご支援とご協力により活動を成り立たせています。今後とも、当団へのご声援をよろしくお願いいたします。

## 合 唱 部

---

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

私たちの合唱団は新潟大学の医学部、歯学部と新潟薬科大学の学生で構成されています。部員は約50名で、大学から合唱を始めた人もいれば、長年続けてきた人もいたり、経験年数も様々です。現在は火・水・金の週3回、19時～21時に主に旭町キャンパスの施設で活動しています。

合唱団は様々な場面で歌います。春には新入生歓迎コンサート、夏には新潟県合唱祭、秋には学祭、冬には定期演奏会…一年を通して合唱を楽しむことができます！他にも新入団員歓迎会や宿泊、ミニコンサートなど様々な行事があり、楽しい大学生活を送れること間違いなしです！

ところで、あなたは合唱と聞いて、どんな印象を持ちますか？

『難しそう…』—いいえ、心配しなくて大丈夫です！

『中学でやったやつ…？』—申し訳ないですが、全然違います！

とても簡単…とは言いません。ですが、ヴォイストレーナーや先輩からの指導により、初心者でもめきめき上達しています。そして、皆で丁寧に曲作りをしていくので、中学合唱では想像もできないような音が大学合唱では鳴るのです！一人では決して出せない、感動の響きを体感できます！

また、合唱は声だけでなく心も通い合わせてくれます。様々な行事や日々の練習を通じて、かけがえのない仲間ができます！先輩は部活だけでなく、勉強や生活面でもよき理解者であり頼りになる相談相手です。

合唱に興味がある人はもちろん、音楽やピアノが好きな人、新しいことに挑戦したい人も、ぜひ私たちの合唱団をのぞきにきてください。きっと、音楽や人との素敵な出会いがあなたを待っています！

新潟大学医学部合唱団X (旧Twitter) @niimedcho

## 写 真 部

---

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

現在写真部には70人弱の部員が所属しており、医学だけでなく保健学科の学生も多く所属しています。また、部員のほとんどは運動部や他の文化部と兼部をしています。そのため、定期的な活動日というものは設けていませんが、それぞれの部員が自分のペースで好きな写真を撮影しています。行事としては季節ごとの撮影会をします。

部活動としての活動は多くありませんが、それゆえに朗らかでフラットな雰囲気があり、それが魅力の1つだと感じています。

使用するカメラについては、スマートフォンのカメラ大歓迎です。もちろん一眼レフ・ミラーレス・一般的なデジタルカメラも大歓迎です。写真に興味がある人など誰でも大歓迎です。

部員一同、心よりお待ちしております。

## コンピュータ部

---

新入生のみなさん、ご入学おめでとうございます。私たちコンピュータ部は主に毎週火曜日の夕方に活動を行っています。情報関係の勉強をしたり、プログラミングをしたり、ゲームを作ったり、CGを制作したり、PCを組んだり…。各々が興味のあることを自由に行っています。活動の参加や活動内容に縛りはほぼなく、のびのびと活動しています。パソコンを普段使わない人、プログラミングって何？という人も多いと思いますが、そんな初心者でも簡単にコンピュータを使いこなせるようになります。コンピュータは非常に便利なツールで使えて損はありません。将来きっと役に立つことがあるでしょう。また、プログラミングができるようになると自分の考えたものを作ることが容易になります。PCやスマホで動くゲームや便利なアプリなどはプログラミングを学ぶことで自分の思い通りのものを作成できるようになります。マイコンと呼ばれる小さなコンピュータを用いるとロボットや自分の考えた電子機器を作ることができます。自由な時間を確保できる大学生のうちに触れておくのもよいのでしょうか。部員一同お待ちしております。

## ESS (English Speaking Society : 英会話部)

---

新入生の皆様、ご入学おめでとうございます。ESS (英会話部) は、部員の持ち込み企画 (ディベート、映画鑑賞、演劇など) を通して、毎週楽しく英語に親しむ部活です。その他にも、部員の希望に応じて浜コン、ハロウィンパーティー、小旅行などの楽しい企画を行っています。特に、昨年度は新潟市立中央図書館にて英語を使った子供向けの人形劇イベントを主催し、大盛況に終わりました。部員は医学科以外にも保健学科の方も多く参加しており、様々な人と関わることができます。活動の自由度が高いため、運動部との兼部が特に盛んです。ESSと聞くと、英語が上手に話せなければいけないのかと不安に思う方もいるかもしれませんが、安心してください！ ESSは英語のレベルを問わずたくさんの部員が活動しています。居心地のいい雰囲気なので、息抜きとして部活に顔を出すのもOKです。もちろん、英語の力を伸ばしたい！ という意欲のある方も大歓迎です。ESSの魅力は、何ととっても和気あいあいとした雰囲気、そして様々な人と英語を通して交流できることだと思っています。興味のある方は、一度部活に顔を出してみてください。部員一同お待ちしております！

代表 (連絡先)

村瀬 直也 : [m22a078d@mail.cc.niigata-u.ac.jp](mailto:m22a078d@mail.cc.niigata-u.ac.jp)

ESS公式X (Twitter) : [@Niigata\\_MESS](https://twitter.com/Niigata_MESS)

ESS公式Instagram : [@niigata\\_mess](https://www.instagram.com/niigata_mess)

## 美 術 部

---

美術部は、医学部、歯学部の20名弱の部員とOBの牛木先生、顧問の松本先生とともにほのぼのと活動しています。年間行事は、新歓、医歯学祭、追いコンの3つです。そのため、高い兼部率を誇っています。

大学で美術部に入って初めて美術に触れる部員も多いです。初心者同士集まって、絵を描いている部員や、経験者の人に教わってみたりしながら高みを目指す部員など、いろいろな人がいます。

何か描いたり、物を作ったりしてみたいと思う人は、初心者・経験者・学年などに関係なくいつでも歓迎です。興味がある方は、気軽に見学に来てみてください。

## 俳 句 部

---

「旭町に俳句部なんてあるの？」筆者が入部以来何度も友人たちや先輩方に聞かれた質問です。あります！ずっと昔からあります!!

俳句部は1932（昭和7）年の成立以来脈々と続いてきた、歴史の長い部活です。過去には、あの俳人高浜虚子の四弟子の一人であった高野素十先生や、日本の脳神経外科の礎を築いた中田瑞穂先生などもおられた大変由緒のある部活でもあります。きっとあなたの近くにも、実は俳句部に籍がある友人や俳句部OBの先生が…。

月に一回の句会では皆楽しんで俳句を詠んでいます。しかも参加は自由なので、ほとんどの部員は運動部や文化部と兼部しながら気軽に参加しています。俳句は紙とペンと歳時記（季語集）さえあればすぐに始められますし、俳句を詠んでいるうちに感性が豊かになったり、表現力が身についたりすると思います。テキストでのコミュニケーションが短文傾向にある昨今、情景をぎゅっと17音に濃縮する俳句はある意味実用的で現代的な芸術ではないでしょうか？なんとなくいいなと感じた光景をSNSに投稿するのと同じ感覚で、感じたことを俳句に詠んでみませんか？

少しでも興味があったら、見学だけでもいいので是非来てみてください。

連絡先：医学科 村山珠美

mail：m23a040a@mail.cc.niigata-u.ac.jp

## 茶 道 部

江戸千家茶道部の活動状況について報告させていただきます。毎週木曜日に保健学科棟C203演習室にて、外部から先生をお呼びして対面形式での部活動を行っております。現在、歯学科、口腔生命福祉学科、医学科、保健学科の学生計38名が在籍しております。主な行事としましては、年に2回、学生が運営するお茶会に参加しております。お客様へ茶道を通しておもてなしをすることは、慣れない部分も多く大変ではありますが、先生や先輩方から並々ならぬご尽力を賜り、達成感のある良い思い出をつくることができていると思います。具体的には、部活動でのお稽古の成果を発揮したり、新潟大学五十嵐キャンパスの学生や他大学の学生との交流を楽しんだりすることができました。

また、歓迎会等の催しにつきましても、対面で行っております。普段のお稽古では、基本のお点前である「平点前」を中心にご指導いただいております。先生のご提案や部員の方々の希望に合わせて、「流し点て」や「棚点前」、「冷水点て」等季節に合わせたお道具を用いてのお稽古や、現代的なお作法についてもご指導を賜っております。

このようなかたちで、江戸千家茶道部は茶道とそれに関連する日本の文化に触れながら、先生と部員同士が和気あいあいとした雰囲気の中でお茶を点てています。



## 同好会各会紹介

### 相撲同好会

---

どすこい。相撲同好会です。

我々相撲同好会はあくまで硬派を貫き、年々寂しくなる古町の奥の方で日夜稽古に励んでいます。

我々は各々の個性を生かした相撲をとることを目標に日々の稽古に励んでいます。

我々は現在13名ほどの力士を抱えていますが、まだまだ新人力士を募集しています。

来たれ！若人！